

Les Jésuites n'élevaient pas seulement des Observatoires : ils formaient de magnifiques collèges, de riches bibliothèques, des médaillers. Ce que celui-ci avait commencé, l'autre le continuait après lui, par cet esprit de famille qui ne peut exister que dans une corporation religieuse. Souvent des legs pieux venaient enrichir d'utiles collections, en même temps qu'ils attestaient la profonde estime qu'on avait pour les hommes qui avaient un tel dévouement à la science.

Nous apprenons que M. Eugène Fabvier, auteur d'une *Histoire de Lyon*, s'occupe en ce moment à mettre en ordre les éléments d'une *Histoire générale du commerce de notre ville, depuis les temps les plus reculés jusqu'à nos jours*. Cet important ouvrage renfermera des notes sur les transactions antiques, les améliorations industrielles, les développements de nos fabriques, nos rapports avec les nations étrangères, etc. L'économie politique, les arts industriels, la partie analytique y seront traités avec soin et dans un style clair, simple et concis. L'histoire du commerce de Lyon renferme l'histoire du commerce de toute la France ; l'homme d'état, le politique, le savant, l'industriel y pourront puiser d'utiles documents. Un pareil travail manquait à notre littérature. La position de M. Eugène Fabvier, ses études, ses connaissances spéciales nous font espérer qu'il sera à la hauteur de la tâche qu'il s'est imposée. Déjà un éditeur de Paris vient, nous assure-t-on, de faire des propositions à l'auteur pour l'acquisition de son manuscrit.